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Nesta quinta-feira, 13/12, o secretário estadual do Meio 
Ambiente, Bruno Covas, apresentou à Comissão de Meio 
Ambiente e Desenvolvimento Sustentável, um resumo 
anual do andamento de programas e metas realizados pela 
pasta. Os questionamentos foram feitos pelos deputados 
Célia Leão e Welson Gasparini, do PSDB, Itamar Borges 
(PMDB), Geraldo Cruz, Alencar Santana, Ana do Carmo, 
Adriano Diogo, João Paulo Rillo e Antonio Mentor, todos 
do PT, e Sebastião Santos (PRB). Ulysses Tassinari (PV) 
também esteve presente.

Em resposta aos deputados, Bruno Covas disse que o 
meio ambiente deixa de ser uma questão periférica para se 
tornar central. Ele mencionou o andamento de projetos de 
preservação de represas e adiantou o estabelecimento de 
operações conjuntas entre Estado e municípios nas áreas 
de fiscalização e controle das áreas nos seus entornos. 

Sobre ações em conjunto com a Secretaria da 
Agricultura, Covas citou a existência de uma regra que 
orienta os trabalhadores rurais a adotarem processos 
de plantio e manejo em respeito à preservação do meio 
ambiente como, por exemplo, no caso da cana-de-açúcar. 
Brevemente deve ser lançado um Manual do Código 
Florestal visando o manejo adequado e para evitar conflito 
entre órgãos do mesmo sistema. A manutenção e posse de 
fauna urbana deverá ser orientada através da distribuição 
de material informativo.

parques e fiscalização
Está sendo consolidada a normatização da gestão 

dos parques urbanos. Quanto aos parques estaduais, 
Bruno Covas falou que está sendo considerada a 

concessão dessas áreas, que são de preservação, para 
a iniciativa privada, por meio de processos de parceria. 
E citou parques onde essas parcerias já funcionam bem, 
como Foz do Iguaçu e Fernando de Noronha, “uma 
vez que o fato de receber investimentos potencializa 
o processo de preservação dessas áreas, com o ganho 
adicional na geração de emprego e renda”.

Bruno Covas informou que há no Estado 51 estações de 
monitoramento da qualidade do ar fiscalizando emissão de 
veículos, tendo sido realizadas 14.000 autuações. Ele citou 
a adoção de medidas para controlar emissão de gases, 
combatendo poluição e uso excessivo ou inadequado de 
agrotóxicos, controle de incêndio e queimadas de plantações. 
O secretário declarou que os critérios podem ser aprimorados 

no que tange a controles cada vez melhores, o que pode 
contribuir para preservar e valorizar os municípios. 

comentários
O presidente da comissão, Beto Tricoli (PV) mencionou 

que, em reuniões internacionais como a Rio+20, o Estado 
de São Paulo é reconhecido como tendo uma gestão 
exemplar na área de meio ambiente sustentável, com um 
comportamento paradigmático em áreas como prevenção 
e recuperação de matas e nascentes. 

O secretário declarou que leva da Casa a contribuição dos 
deputados em forma de sugestões para aperfeiçoar os planos 
e metas da pasta. Ele observou que, em 2012, foram usados 
87% dos recursos disponibilizados para sua pasta. 
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água e esgoto 100% tratados
Welson Gasparini (PSDB) disse ter 
recebido uma notícia muito importante do 
secretário do Meio Ambiente, Bruno Covas, 
a respeito do tratamento de esgoto e água 
em São Paulo. “O secretário me informou 
que a meta do governador Geraldo Alckmin 

é termos 100% de água e esgoto tratados no Estado até 
2020”, afirmou. Ainda sobre o tema saneamento básico, 
Gasparini disse que sempre lutou pela melhoria do sistema 
e parabenizou o governador pela iniciativa. (SC)

reunião às escondidas
Carlos Giannazi (PSOL) manifestou 
indignação ao falar sobre reunião ocorrida 
na noite de quarta-feira, 12/12, a respeito 
do PL 604/2012, que visa à privatização de 
bens públicos. “Na calada da noite, a base 
do governo organizou uma reunião sobre o 

PL e nós, do PSOL, que somos contra, não fomos 
chamados.” Aproveitando a oportunidade, o deputado 
chamou a população para manifestar-se contra o PL. (SC)

cautela com promessas
Marcos Martins (PT) disse ter dúvidas a 
respeito das metas estipuladas pelo governo, 
fazendo alusão ao comentário do deputado 
Gasparini sobre a meta de 100% de esgoto 
e água tratados até 2020. A Sabesp demora 
a atender chamados e os problemas são 

reincidentes. “Deve-se ter cautela com promessas, pois antes 
essa meta estava prevista para 2016, posteriormente foi para 
2018 e agora estão estimando que seja em 2020”. (SC)

Homenagem da polícia militar
Edson Ferrarini (PTB) informou que 
n e s t a  q u a r t a - f e i r a ,  12 / 12 ,  f o i 
homenageado pela Polícia Militar do 
Estado de São Paulo e recebeu comendas 
em reconhecimento a sua contribuição 
para a instituição. “No ano de 1989, 

criei o artigo 195, referente à Polícia Ambiental, que 
hoje é a maior do mundo, com cerca de 2 mil agentes. 
Ferrarini afirmou que essa foi a homenagem mais 
importante de sua vida. (SC)

doação de órgãos
Olimpio Gomes (PDT) parabenizou a 
Assembleia e o Tribunal de Justiça pela 
assinatura do projeto Doar é Legal – A Vida 
É Recarregável. Segundo o parlamentar, a 
Assembleia vai passar a divulgar a doação 
de órgãos e tecidos. Contou sobre a 

dificuldade para divulgar a solidariedade e as campanhas 
a favor da vida e pediu para que os 94 deputados levem 
adiante essa campanha. (GC)

orçamento 2013
Luiz Claudio Marcolino (PT) afirmou 
que o Orçamento para 2013 proposto pelo 
Executivo desfavorece áreas como 
agricultura, assistência social e o Instituto 
de Assistência Médica ao Servidor Estadual 
( Iamspe) . Questionou as dotações 

apresentadas pelo governo e explicou que elas não 
representam a vontade da população. Pediu mudanças 
efetivas na peça orçamentária. (GC)

acontece

tribuna

nesta sexta-feira, 14/12

19h - Oficina de Escrita Criativa. Sala de 
conferência do ILP.  
 
19h - Ato solene em homenagem ao Rotary-
Camp Oeste (Centro de Assistência e Formação 
de Pessoas) e Formação de Jovens de Baixa 
Renda, por solicitação do deputado Luiz Carlos 
Gondim (PPS). Hall Monumental.

Beto tricoli (à dir.) disse que São Paulo é reconhecida pela gestão exemplar em meio ambiente 
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